

## DISCOURS VŒUX A LA POPULATION 11 JANVIER 2024

Madame la Conseillère Départementale

Mesdames et Messieurs les maires,

Mesdames et Messieurs les élus,

Messieurs les représentants de la Gendarmerie en vos grades et qualités,

Messieurs les Sapeurs-Pompiers en vos grades et qualité,

Mesdames et Messieurs les présidents et membres d'associations, Saint Hilairois et Saint Hilairoises, chers amis,

Tout d'abord, je voudrais excuser : Monsieur le Sénateur Sébastien Pla, Monsieur le Conseiller Régional Philippe Andrieu, Monsieur Pierre Durand vice-président du Département, Président de la Communauté de Communes du Limouxin qui n'ont pu être parmi nous ce soir.

Merci d'être venus aussi nombreux aujourd'hui, merci d'être toujours fidèles au rendez-vous des vœux de la municipalité. Je vous présente à toutes et à tous, mes meilleurs vœux pour 2025 : que cette nouvelle année soit belle et heureuse, qu'elle vous apporte des satisfactions profondes, la sérénité, la joie, qu'elle vous préserve des tourments et des difficultés de la vie, que chacun voit en cette nouvelle année l'accomplissement de ses projets. J'aimerais avoir également une pensée particulière pour toutes les personnes qui nous ont quittés cette année, pour toutes les personnes qui pour différentes raisons n'ont pu se déplacer et pour les malades à qui je souhaite une meilleure santé.

2024 s'en est allé avec encore beaucoup trop d'évènements malheureux dans le monde, les conflits armés, les catastrophes climatiques (Mayotte)... En France, l'année 2024 a été marquée par de nombreux temps forts politiques : dissolution, succession de différents gouvernements, censure... Du jamais vu en France sous la 5<sup>ème</sup> république. Je tiens à vous exprimer mes inquiétudes quant au contexte politique instable et ses retombées économiques pour les collectivités locales comme la nôtre. Contrairement à l'Etat, la commune de Saint Hilaire comme toutes les collectivités locales en France ne peuvent pas adopter de budget déficitaire, celui-ci doit être équilibré selon le code général des collectivités territoriales contrairement à l'ETAT. Or, une fois les dépenses de fonctionnement et les missions essentielles financées, il ne nous reste que peu de marge pour trouver des fonds.

Le gouvernement prévoit de ponctionner 10 milliards d'euros aux collectivités locales en 2025, en utilisant plusieurs leviers. Ces coupes se cumulent avec de nombreux coups de rabot qui vont directement affecter la capacité d'agir des communes.

Du courage, avec mes collègues élus municipaux nous n'en manquons pas. Nous savons être rigoureux, responsables. Mais nous ne pouvons endosser des décisions qui ne sont pas les nôtres. Maintenant c'est à l'Etat, d'assumer les conséquences de ses décisions. L'écriture du Budget 2025 s'avère être périlleuse avec un manque à l'heure actuelle de visibilité pour bâtir et financer nos projets.

Néanmoins 2024 a vu sur notre commune des réalisations et des changements significatifs. Je voudrais démarrer par les travaux d'aménagement majeurs sous la maîtrise du Syndicat de rivière de la Haute Vallée de l'Aude visant à améliorer la gestion des crues et à protéger les populations locales en aménageant le lit de la rivière. Un lit moyen pour le Lauquet a été créé en décaissant les berges sur une hauteur de 2 à 4 mètres. Cette opération a permis d'enlever plus de 8 000 m<sup>3</sup> de matériaux. Ces terres retirées n'ont pas été perdues, mais valorisées sur des terrains agricoles à proximité de Saint-Hilaire, après avoir été soigneusement triées. Les talus et risbermes seront revégétalisés avec des arbustes, favorisant à la fois la stabilisation des sols et la biodiversité locale. Ces aménagements contribueront également à abaisser les niveaux d'eau dans les zones inondables pour des crues d'occurrences de 50 à 100 ans, améliorant ainsi la sécurité des habitants. Le nouvel espace Jeanjean sera repris en intégralité pour en faire un espace public moderne, fonctionnel et champêtre pouvant accueillir les évènements de la commune.

Avec mon conseil municipal, nous avons également souhaité poursuivre la mise en sécurité des piétons et automobilistes sur le village. Des travaux d'élargissement du trottoir côté aval du pont de la Départementale 104 ont eu lieu permettant ainsi la conservation des deux trottoirs avec une accessibilité retrouvée pour les personnes à mobilité réduite, les poussettes...

Le Pôle Commercial aux abords de l'Abbaye est en cours de finalisation. Les cellules commerciales sont toutes remplies et seront en service courant premier trimestre 2025. Malgré les détracteurs du projet, cette opération va voir le jour avec un financement bouclé et équilibré. 5 nouveaux artisans commerçants sur le village qui permettront de faire rayonner Saint Hilaire sur la vallée du Lauquet et bien au-delà des frontières territoriales.

Autre réalisation, la maison de santé pluridisciplinaire ouvrira ses portes au premier semestre 2025. Ce projet ambitieux porté par la Communauté de Communes du Limouxin renforcera l'accès aux soins pour les habitants du territoire. Cet aménagement moderne est un moyen efficace pour lutter contre la désertification médicale.

L'année 2025 qui débute vient de voir l'aboutissement d'un dossier mené de longue haleine par mon équipe municipale, par le Président de la Communauté des Communes du Limouxin et

par le Sénateur de l'Aude, la reconstruction de l'EHPAD promise au lendemain des inondations en 2018 par le Gouvernement.

L'ARS Occitanie, vient de confirmer (enfin) le montant précis de l'enveloppe de crédits accordée par l'Etat afin d'assurer la reconstruction : soit 2,9 millions d'euros.

Comme une bonne nouvelle n'arrive jamais seule, l'ARS précise en outre, qu'initialement prévu pour accueillir 51 lits, l'établissement finalement projeté prévoit bien la création de 80 lits avec en plus la création d'un « pôle d'activités et de soins adaptés (PASA) sur l'EHPAD permettant aussi d'améliorer la prise en charge des personnes souffrant de maladies neurodégénératives ».

Je tiens personnellement à remercier le Sénateur audois Sébastien Pla : « qui a été déterminant sur le plan national, sans lui le projet serait resté en panne sèche ». Merci également à Pierre Durand, et Jean Brizon.

Au niveau des écoles, en lien avec l'association les Ecoliers de Saint Hilaire, le corps enseignant, les services techniques municipaux : la cour de récréation a été totalement réaménagée avec l'intégration de nombreux nouveaux éléments : city-stade, ombrières, jeux thermocollés... Une alarme PPMS moderne sera opérationnelle dans les prochains jours.

Concernant les démolitions post inondations « Fonds Barnier », les trois dernières seront effectuées par l'EPFR à compter du 15 Janvier prochain. Un mois de travail est prévu sur ce chantier-là.

Sans être exhaustif, je voudrais mettre en avant plusieurs travaux financés en direct par la commune : la reprise intégrale des menuiseries des logements du lotissement des Ormes, la reprise intégrale à venir des menuiseries de l'accueil de l'abbaye, la mise en place de LED sur les réverbères de l'Avenue de Carcassonne, route de Ladern. En 2025, cela sera le lotissement le Plo, les rues du Lotissement etc... qui seront dotées de LED. Le monument aux morts a été finalisé, des places normalisées mises en place. Plusieurs investissements ont eu lieu sur l'Abbaye afin de poursuivre la dynamique des lieux : reprise intégrale du mur, reprise de linteaux intérieurs, démolition du garage du curé...

*A ce titre je vous invite le dimanche 2 février à 14h30 à une visite gratuite commentée de l'abbaye pour tous les habitants de Saint Hilaire.*

Pour se mettre aux normes environnementales et être soucieux de l'utilisation de l'eau, une aire de remplissage normalisée et automatisée a été mise en place. Courant premier semestre 2025 un city stade sera installé sur l'ancien terrain de handball, côté club house.

Afin d'améliorer la communication sur notre commune, en complément au site internet, aux tableaux d'affichage, l'application mobile panneau pocket gratuite permet d'être informé en permanence des actualités de la commune. N'hésitez pas à la télécharger et à la faire connaître autour de vous.

Je profite de l'occasion de cette cérémonie pour vous transmettre un message reçu tous les jours en mairie. Beaucoup de temps est perdu à cause de l'incivilité de certaines personnes (dégradations, dépôts sauvages, déjections canines et j'en passe), temps qui pourrait être utilisé à bien d'autres choses. J'en appelle à votre vigilance. Il est parfois difficile de faire respecter les règles de bien vivre ensemble. J'ose espérer que les choses s'amélioreront cette année.

J'aimerais maintenant remercier tous les acteurs qui font que Saint Hilaire reste attractif et vivant. Je commencerai par remercier la Communauté de Communes du Limouxin qui œuvre

sans relâche pour nous permettre de continuer à maintenir et augmenter les services. Remercier également les services de l'état, de la région, du département pour leur aide apportée dans la réalisation de nos projets (conseil et subvention). Merci également à tous ceux qui participent d'une façon ou d'une autre à la vie de notre collectivité : en premier lieu les services de gendarmerie, nos sapeurs-pompiers toujours aussi disponibles à porter secours. Merci à toute l'équipe municipale - adjoints et conseillers - soudée et dévouée qui m'aide chaque jour dans la gestion de la municipalité, une telle gestion est un travail d'équipe et je ne pourrais pas le faire correctement sans eux, merci encore. Je n'oublierai pas leurs conjointes et conjoints, ni non plus ma famille, merci à eux de nous soutenir chaque jour dans notre tâche.

Merci aux personnels administratifs, aux services techniques, au personnel périscolaire, aux ATSEM, aux personnels d'entretien, au personnel abbaye qui assurent le bon fonctionnement des services avec beaucoup de dévouement et de professionnalisme. Merci également aux présidents et à tous les bénévoles qui animent les associations du village créant des moments de convivialité, des temps culturels, sportifs ou ludiques. Merci également aux enseignants qui font que nos enfants puissent aborder le collège dans de très bonnes conditions. Merci enfin à vous tous qui nous témoignez chaque jour votre confiance. Nous continuerons à travailler ensemble pour votre bien-être. C'est parfois difficile mais il faut parfois prendre des décisions qui ne contentent pas tout le monde.

Pour terminer, c'est avec beaucoup de plaisir que je souhaite la bienvenue à toutes celles et à tous ceux qui se sont installés à Saint Hilaire au cours de l'année passée.

Je vous souhaite encore une fois, à toutes et à tous une bonne et heureuse année 2025. Prenez soin de vous et prenez soin des autres. Merci.